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2025上海明日之星篮球争冠赛圆满落幕——

连接世界，期待蜕变

2025上海明日之星篮球争冠赛于7月20日在上海体育馆落下帷幕。
最终，英格兰篮球UK50精英队凭借出色的发挥，在决赛中以63比61击败中国国家U16青年队，夺得本届赛事
冠军。中国国家U16青年队获得亚军，澳大利亚青年选拔队获得季军。

作为中国台湾高中篮球联赛历史
上独一无二的八冠王，新北市南山高
中队在本届赛事最终获得了第七名的
成绩，而原上海男篮球员颜行书此次
也现身场边，为自己的南山学弟们助
阵加油，“我大概有六七年没有来到上
海了。这次正好借着明日之星的机会
来到这边给我的学弟们加油，恰好我
在打CBA联赛的时候，也是为上海队
效力，和上海这座城市特别有渊源，就
特别抽空来看这个比赛。”

观赛期间，颜行书还与曾经的队
友、现上海青年联队主教练王勇就青
训培养方面的话题进行了交流，并且
表示自己非常羡慕学弟们能够在十五

十六岁的年纪，参加到像上海明日之
星篮球争冠赛这项国际化的赛事中，

“我们以前打球的时候可没有这个条
件。能够在这个年纪，来到这么专业
的万人球馆进行比赛，对他们来说是
一次很好的经历，我也真的是非常羡
慕他们。”颜行书说道，“首先就是会增
长他们的国际视野。因为其实在中国
台湾比赛的时候，他们所面对的球队
基本上都是以快速的球风为主，那像
在明日之星的赛场，可能会遇到不同
球风的对手，像西班牙可能就会有比
较高大的内线，对这些小学弟来说会
是不一样的体验。我觉得对他们来
说，是一次很好的成长经验。”

以篮球之名老友再相聚

除了颜行书之外，本届赛事的冠
军球队——英格兰篮球UK50精英队
主教练丹尼尔·詹姆斯，同样与上海
男篮颇有渊源。此前，他曾是上海男
篮聘请的外籍训练师，包括李弘权、
李添荣、戴昊等球员都曾接受过他的
训练，“我离开上海差不多有三年的
时间了，但我一直密切关注着这支球
队。能够看到和我一起共事过的人
取得成功，我真的很开心，也很欣
慰。这些年轻人都是非常有潜力的
球员，我认为他们会成为上海男篮未
来很长一段时间的核心。”

据丹尼尔·詹姆斯透露，他所率
领的这支英格兰篮球UK50精英队，
在出发来到上海之前，只参加了六堂
训练课，但最终如同他所喜欢的那句
中国谚语一样，这支球队在本届赛事
中扮演了“扮猪吃老虎”的角色，“这

座冠军奖杯对于这些队员而言意义
重大。为了备战欧洲U16锦标赛，我
们组织了一个训练营，而这些队员都
是没有被选中的球员，所以他们渴望
在比赛中去证明自己，他们也完全做
到了这一点，这对于他们整个篮球生
涯都会有着巨大的帮助。”丹尼尔·詹
姆斯表示上海明日之星篮球争冠赛
的举办，不仅给来自不同国家和地区
的“篮球少年”搭建了一个切磋球技
的平台，更是文化交流的桥梁，“这是
一次无与伦比的旅途。除了和高水
平的运动队交流竞技之外，我们还去
到了白玉兰广场的观景台，俯瞰了整
个上海的美景，实在是太壮观了。这
种级别的比赛经历对这些孩子来说
是前所未有的，希望能让他们开阔眼
界，而这些都是篮球这项运动赋予他
们的。”

“失意者”扮猪吃老虎

作为本届赛事的东道主，由王勇
挂帅的上海青年联队，在争夺第五名
的决赛中上演了一场酣畅淋漓的大
翻盘。在最多落后15分的情况下，球
队末节完成逆转，以80比76击败日
本 B 联赛精英队，获得第五名的成
绩，“这个系列赛，大家越打越放松，
进步也很大。特别是最后一场，从落
后到反超，我相信对大家是一次很好
的锻炼。在这过程中，大家对于战术
的理解会越来越深，回去之后继续努
力。”在赢下最后一场比赛之后，王勇
对全队的发挥给予了肯定。在他看
来，过去一周内的五场比赛，对于队
员们，包括他自身都是一种锻炼和成
长，“我们就是需要通过这样的比赛，
去不断地打磨自己，提升自己。不要
因为在国内拿过一些成绩就沾沾自
喜，还是要多去看看外面的世界。”

诚如王勇所言，上海明日之星篮
球争冠赛的举办，让各式各样的球风
在这个舞台碰撞和摩擦出了不一样的

火花。作为上海青年联队队长，杨易
轩对此也是感触颇深，“我觉得这是一
次非常难得的机会，大家也都很珍惜
这次比赛。有很多不同风格的打法，
是我们之前没有遇到过的，对我们的
提升很大。”本届赛事，杨易轩场均可
以贡献16分、11.3个篮板、2.3次助攻、2
次抢断和1.8次盖帽，表现相当出色，
不过与此同时，他也切身体会到了自
身与高水平球员之间的差距，“首先是
力量，特别是和澳大利亚、英格兰等球
队交手的时候，这方面的差距还是挺
明显的。另外就是自己的投篮稳定
性，命中率还不是很理想，所以还是有
很多方面需要去学习和总结。”

对于像杨易轩这样的球员而言，
上海明日之星篮球争冠赛让他们有
机会第一次站到上海体育馆的中央，
感受成年队的主场氛围，既是一次新
鲜的体验，更给他们树立了未来努力
的方向和目标，“以前都是在看台上
看大哥哥们打球，这次终于有机会站
到这片场地，感觉还是很兴奋和很激
动的，尤其是第一场比赛，还有点紧
张。”作为上海久事男篮青训梯队的
佼佼者，杨易轩近年来受到了越来越
多球迷的关注和喜爱，对此，他表示
会将这份期许转换成自己训练中的
动力，“压力多少会有一点，但更多还
是将其转换成动力。看到这么多人
在支持和关心我，自己也是非常开
心，还是努力做好训练，用自己的表
现去回馈大家。”

不同于初登上海体育馆的杨易

轩，中国国家U16青年队球员，同时也
是上海久事男篮U16梯队队员的张懿
赵杰已经是连续第二年参加到明日之
星的比赛中。不同于去年的滞涩，今
年作为中国国青一员的他，在赛事中
的表现堪称亮眼，场均可以交出 19
分、9.2个篮板、2.4次助攻、1.2次抢断
和1次盖帽，投篮命中率61.4%，三分
命中率46.2%，罚球命中率86.7%，“这
一年自己投射方面确实有进步，也是
在俱乐部和王勇指导下练了一年，但
是在篮板、防守和体能方面都还有很
大的提升空间。”张懿赵杰坦言通过明
日之星的舞台，自己还是发现了不少
问题，有待日后加以改进，“像这次来
的日本队，转换速度特别快，是我们之
前都没有接触过这种打法和类型的球
队，对自己也是一次挑战、一次历练，
希望未来再和他们交手的时候，自己
可以做得更好。”

据了解，在结束上海明日之星篮
球争冠赛之后，中国U16国青队将在8
月底参加在蒙古举办的U16男篮亚锦
赛，争取明年U17男篮世青赛的资格，

“对手风格各异，我们的队员从技战
术、心理到身体对抗，都看到了差距，
也积累了经验。”据中国U16国青队主
教练王建军介绍，球队自年初组队至
今，缺少高水平赛事的历练，而上海明
日之星篮球争冠赛恰好填补了空白，

“我们在赛前能够得到这样的锻炼非
常难得，希望以后国内能多多举办这
样的赛事。”

作为上海重点打造的青少年三大
球自主品牌赛事，上海明日之星篮球
争冠赛经过前两年的培育和积累，在
专业化、市场化和国际化水平等方面
均有了长足进步，已被认定为上海赛
事品牌D类赛事，而从去年以郇斯楠、
张博源为首的U18国青，到今年以张

懿赵杰、张子一领衔的U16国青，包括
上海久事男篮不同年龄段的梯队队
员、教练员都在这个舞台上得到了不
同程度的锻炼与提高，“作为一项国际
性赛事，上海明日之星篮球争冠赛的
根本使命是以赛代练，以赛促练，助力
上海篮球顶尖人才的不断涌现，把运
动理念传递给更广大的青少年篮球爱
好者。”上海市篮协秘书长曹健表示，

“我们将继续保持和中国篮协的密切
联系，通过‘明日之星’锻炼、提升中国
年轻球员的竞争力，并继续坚持专业
化、市场化、国际化的运营，不断提升
赛事IP的影响力。”

接轨世界，为青训蓄力
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